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西東京市議会議員 田村ひろゆき

2018年12月初当選。無所属1期目。1978年7月西

東京市向台町生まれ。上向台小、田無第一中、中央

大学杉並高、中央大学法学部政治学科卒。

元旅行会社社員、武蔵野大学職員、衆院議員秘書。

議員インターンシップの運営を柱に若者の政治参加を進

める活動に20年関わってきました。政治を少しでも身近

に感じてもらえるよう、取り組んでまいります。

相次ぐ災害。気候変動対策は待ったなし！02

徹底した情報公開・市政をもっとわかりやすく。

市政報告かわら版は、議会翌月の1・4・7・10月発行予定です。

昨年12月28日をもって、市内公共施設の喫煙所が廃止されました。
私は6月議会で、職員の喫煙状況という切り口から質問し、喫煙所の
あり方について検討を求めていましたので、今回の対応については
一定の評価をしたいと思います。12月議会では、今回の喫煙所廃止
が周辺に与える影響などを聞きました。

【質問】廃止された喫煙所周辺の路上喫煙が増える懸念はないか。
【答弁】他の場所で喫煙する場合の周囲への配慮と、喫煙のルール

を守るよう、一定期間啓発する掲示を実施する。
【質問】田無駅北口ペデストリアンデッキの喫煙所は今後利用者が

増える可能性もある。受動喫煙対策が不十分ではないか。
【答弁】喫煙所エリアを植栽で囲み、マナーについて注意喚起する

ポスターを掲示した。
【意見】植栽では煙は流れてきてしまう。さらに検討してほしい。
【質問】これを契機にさらに市民の禁煙を支援し、喫煙率を減らす

方向に向かうべきと考えるが、市の考えは。
【答弁】市ＨＰに禁煙の健康効果・市内禁煙外来医療機関の紹介等

を掲載。がん教育の中でも周知している。
上：廃止されたこもれびホール脇の喫煙所
下：田無駅北口ペデストリアンデッキの喫煙所

12月議会では相次ぐ台風等を受けて、災害対策についての質問が多数出
ました。台風19号では西東京市でも自主避難所が開設されましたが、風
雨の最も激しい時間に追加開設されるなど、その開設・周知のタイミン
グには課題があったと思います。議会質問ではツイッターについて取り
上げ、リンク先に飛ばなければ情報が得られな
いツイートは不親切であると改善を求めました。

01 公共施設の喫煙所を廃止！周辺への影響は？

私は、近年の自然災害の深刻化の原因は地球規模での気候変動にあると考え、地方
自治体レベルでの行動を促す議員のネットワークに参加し、行動しています。再生
可能エネルギーの導入、自動車から公共交通への転換の促進、みどりの保全など、
地方レベルでもできる取り組みを進めていきたいと思います。



10/10 金沢市視察 11/3 学童こどもまつり 11/15 本町小40周年式典 11/23 まちづくりフェスでボッチャを体験 11/30 オランダマルシェ(旧高橋家前)

「議会トーク」にご参加を！ 1/31(金)と2/2(日) 編集後記
議員生活も2年目
に入ります。決し
て「慣れ」すぎる
ことなく、一市民
としての「おかし
い！」という感覚
を忘れないように
がんばります。

恒例の議会報告会「議会トーク」は下記日程で開催します。

日 時 ①1月31日（金）19時～21時 ②2月2日（日）10時～12時
会 場 コール田無 4階 会議室Ｂ ※駐車場の用意はありません
金曜日の①は私からの報告を中心に、日曜日の②は報告の時間を短め
にし、参加者との交流を中心に行いたいと思います。ちょっと聞いて
みたいこと、話したいこと、何でも結構です。ぜひお越しください。

■委員会ネット中継スタート

12月議会の常任委員会（企画総務、文教厚生、建設環境）から
YouTubeを使った中継が始まりました。市民にとってはもちろん、
議員自身にとっても自分の発言や答弁をすぐに見返せるのはありがた
いです。また、市議会ホームページについて検討する協議会も立ち上
がり、私も委員に立候補しました。引き続き議会の見える化を進めて
いきたいと思います。

■議事録が載ってないよ！

西東京市では多くの審議会等が行われています。
このうち交通安全対策会議の平成23年度、平成
28年度分の議事録がホームページに未掲載と
なっていることが建設環境委員会の質疑で明ら
かになりました。すぐに対応していただいたも
のの、8年以上も放置されていたのは問題です。
情報公開の徹底は、市民が行政をチェックする
のに不可欠です。

■資源物戸別収集化の周知は十分だったか？

昨年10月から資源物戸別収集化がスタート。事前の周知について「できる限りやった」と議会で答弁
がありましたが、行うと言っていた収集カゴへの周知掲示がされていない箇所も多数ありました。
行政自らがやると言っていたことができていなかったのではないか？と本会議で指摘しました。

■大学、小学校で授業

11月から12月にかけて、埼玉県の大学2校、茨城県の小学校1校で
「議員って何やってるの？」と題して授業をさせていただきました。
小学校でというのは初体験でしたが、他の市の議員と一緒に動くこ
とはあるのか、まちづくりでは反対する人もいると思うがどうする
のか、など鋭い質問も多く出ました。これからも子どもたちが政治
に触れるきっかけづくりをしていきたいと思います。

■仮庁舎改め田無第二庁舎が２月オープン

庁舎の暫定統合方策として建設された仮庁舎。
いつの間にか「田無第二庁舎」と名前がついて
完成間近となりました。
2月に入ると保谷庁舎にある教育部、生活文化ス
ポーツ部、健康福祉部の大半の部署が順次田無
庁舎側に移ってきます。詳細は市報やＨＰに掲
載されますので、窓口を訪れる際はお間違えの
ないようにご注意ください。

活動報告 10月から12月にかけての
田村ひろゆきの活動をご紹介します

HPでも日々発信中!


